

FONDO EQUIPO FRANCIA – FEF « UNA SOLA SALUD » (2024-2026)

El Proyecto Fondo Equipo Francia (FEF) ‘Una sola salud’ propuesta por la embajada de Francia en México ha sido validado por el Ministerio de Asuntos Exteriores (MEAE) en febrero 2024. Propone actividades en México que incluyen enfoques en las enfermedades emergentes y las enfermedades tropicales desatendidas. Propone también una dimensión regional, ya que algunas actividades se llevarán a cabo con socios de Cuba, Haití, Panamá, Costa Rica y Guatemala.

Sus objetivos son principalmente contribuir a cambios positivos en la salud y el medio ambiente en México, Centroamérica y el Caribe, al tiempo que contribuye al empoderamiento de las mujeres y las comunidades locales, mejorando su protección contra enfermedades infecciosas y su prevención. Busca adaptar las políticas públicas a las consecuencias del cambio climático, teniendo mejor en cuenta el vínculo entre la salud humana y animal y el medio ambiente.

El proyecto tiene 3 componentes:

1. Capacitación sobre la prevención de enfermedades infecciosas y la gestión de riesgos para la salud pública a través de un enfoque de ecosalud : el objetivo es fortalecer la prevención de enfermedades infecciosas y mejorar la gestión de riesgos en salud pública mediante la adopción de una perspectiva orientada al enfoque “Una sola Salud”. Esto se materializa en la capacitación de responsables en la toma de decisiones, académicos o actores operativos, permitiéndoles apropiarse de este enfoque y convertirse en embajadores activos del mismo.
2. Sensibilización de la sociedad civil a través de formaciones y talleres : el objetivo es sensibilizar activamente a la sociedad civil incluyendo la co-construcción de iniciativas. Gira en torno a :
 - a. un taller regional para el desarrollo de estrategias integradas de sostenibilidad con el objetivo de implementar la prevención del surgimiento y propagación de enfermedades infecciosas entre los tomadores de decisiones en 6 países de la región (Panamá, Costa Rica, Guatemala, México, Cuba y Haití) ;
 - b. de la participación de comunidades en talleres y proyectos artísticos enfocados en salud, conservación, desigualdades de género y sociales y creación de materiales educativos para la prevención;
 - c. del acceso a una reflexión y formación de jóvenes de las comunidades a través de talleres y de una exposición itinerante “Pandemia: cuando lo invisible se hace visible”.
3. Creación de una red de ONG/Asociaciones en América del Norte, Centroamérica y el Caribe, conexión de estrategias educativas regionales: el tercer componente, centrado en la sociedad civil, tiene como objetivo implementar una red de ONG y/o asociaciones en América del Norte, Centroamérica y el Caribe, con el objetivo de crear conexiones entre

estrategias educativas regionales. Permitirá crear una plataforma en línea de libre acceso y organizar allí conferencias virtuales. Este componente incluye el lanzamiento de convocatorias de proyectos coordinados por ONG y asociaciones, dirigidos a la sociedad civil. Estas convocatorias tienen como objetivo fomentar el surgimiento de nuevos proyectos en el ámbito de “Una sola salud”.